

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'25 pesetas.

Fuera, trimestre. 1'00 pesetas.

Número suelto 5 céntimos.

LA LIBERTAD

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, n.º 1

Anuncios a precios convencionales

SEMENARIO INDEPENDIENTE

EL DOMINGO DE RAMOS

Hoy, Domingo de Ramos, queremos honrar nuestras columnas con el bello artículo que la pluma brillante de don Alfredo Llopis, nuestro inolvidable amigo y colaborador, escribió para «El Pueblo de Elche» de 27 de Marzo de 1904.

Creemos que nuestros lectores nos agradecerán este recuerdo sentimental, que les servirá además, como deleite exquisito del espíritu, ya que tan fragante aroma despidió la prosa cincelada, clásica y serena del insigne escritor ilicitano que acabamos de perder...

Se acercaba el día del tremendo sacrificio.

El Hijo de David, el Señor de todo lo creado, el árbitro de todo lo existente, Aquel que con las dulzuras de su divina palabra puso en conmoción las sociedades y derrumbó con pavoroso estruendo las religiones, iba a ofrecerse como víctima propiciatoria; su sangre inocente y purísima debía ser derramada para limpiar a los mortales, cual en otro bautismo, ¡bautismo sangriento! de todas las miserias y de todas las inmundicias que arrastró consigo el limo de que su flaca naturaleza está formada.

Creación divina; Ser de infinita bondad, el Hijo del Padre quiso comunicar a la humanidad entera todo el bien de que era poseedor; es decir, un bien eterno, por la misma concepción y naturaleza de la bondad que en sí encerraba.

Y, en sus altos é inexcusables designios, determinó hacerse hombre; con lo cual quiero decir que, en su humildad sin ejemplo consintió en revestirse de esta corteza que encierra todas las pasiones y de esta vestidura que encubre vicio tanto, y aceptó nacer llorando sobre levas pajas y vivir sufriendo todas las inhumanidades y todas las injusticias como para indicarnos cuánto era su divino amor y su simpatía infinita hacia el hombre, la obra predilecta de su creación maravillosa, en la cual había depositado desde un principio todas sus complacencias.

Y llegando ya el tiempo en que debían cumplirse las profecías; tiempo en que el Hombre sin mancha, el Cordero de inmaculada blancura había de ofrecerse en holocausto para conseguir la redención del género humano, determinó hacer su entrada en Jerusalén, en aquella ciudad regada por el llanto de los profetas y dentro de cuyos muros había de cometerse más tarde la injusticia mayor que han de ver los siglos, condenando al Santo entre los santos a morir cruelmente en una cruz y afrentosamente entre dos ladrones.

Y para hacer pública la caridad que se entregaba a sus verdugos

y la alegría con que se prestaba a apurar hasta las heces el caliz de su pasión, quiso ser recibido con grande fiesta y regocijo, y aclamado por la multitud que con ramas de olivo y palmas y tendiendo por el suelo sus vestiduras, a una voz le saludaba, diciendo: «Bendito sea el que viene en el nombre del Señor; salvanos en las alturas.»

Pocos días después convirtiéronse las mismas suaves voces en roncadas y desapacibles; y aquella misma multitud, en el paroxismo de su locura, ahullaba con ferocidad: «¡Crucifícale, crucifícale!» teniéndole por peor que a Barrabás; que así son las glorias del mundo, y como ésta son las multitudes todas.

¡Gloria liviana! multitud antojadiza! Nada más inconstante, nada más desleal!

Aquellas turbas transformaron sus alabanzas en maldiciones y convirtieron aquellas ropas, con las que a su paso alfombraban el suelo en el ridículo manto real hecho girones; y de las palmas hicieron el cetro de caña; y de los ramos de olivo la corona de espinas con que fué adornado y expuesto para mofa y chacota del pueblo, ante el pretorio de Pilatos. Y aquellas manos que le aplaudieron, le azotaron con ira y le abofetearon después, sin compasión; y aquellas bocas que le pidieron con ansia sus bendiciones y su divina mirada, le escupieron después y le gargajearon y le maldijeron.

¡Ah, multitud, multitud, monstruo de cien mil cabezas, que, desprovista de fé, no tienes más interés que el tuyo propio! ¡cuánto mereces aquellos apóstrofes de nuestro Fray Luis de Granada, cuando exclamaba:

«¡Oh mundo perverso, prometedor falso, engañador cierto, amigo fingido, enemigo verdadero, burlador público, traidor secreto, en los principios dulce, en los dejes amargo, en la cara blando, en las manos cruel, en la dádiva escaso, en los dolores prodigo, al parecer algo, de dentro vacío; por de fuera florido, y debajo de la flor espiñoso!».

ALFREDO LLOPIS.

NUESTRO APLAUSO

Una vez más hemos de prodigar nuestro aplauso entusiasta a personas que, sea cual fuere el campo político donde militan, se esfuerzan en cooperar de modo altruista y generoso a lo que significa bienestar y prosperidad de nuestro pueblo.

La defensa de nuestro querido Elche ha

sido, es y será siempre, el único lema de nuestra bandera. Con este lema luchamos desde el primer momento en el palenque periodístico, y con gusto la enarbolamos en toda ocasión y momento en que se realiza algún acto de provecho para nuestra patria chica.

El Ilmo. Sr. D. Joaquín Chapaprieta Torregrosa, el Exmo. Sr. D. José Francos Rodríguez y nuestro paisano don Manuel Gómez Valdivia, son los tres nombres que hoy nos honramos en enaltecer en nuestras columnas, pues merecen nuestra más viva gratitud y por ello les prodigamos sin reservas nuestro más entusiasta aplauso.

Las importantes sociedades ilicitanas Nuevos Riegos «El Progreso» y «La Electromotora Equitativa» se trasladaron hace algunos días a Madrid buscando en las altas esferas apoyo eficaz para el logro de sus aspiraciones que habían de redundar, más que en su beneficio particular, en provecho de la importante agricultura ilicitana. Fueron acompañados desde Elche por Manuel Gómez. Encontraron en Madrid franca y cordial acogida, afecto verdadero, distinciones sin limite, cariñosas demostraciones de amor por nuestro Elche querido. Rivalizaron los Sres. Chapaprieta y Francos, con la eficaz ayuda de nuestro paisano Sr. Gómez, en proporcionar facilidades para el fin que se perseguía. «¿Es para la prosperidad de Elche lo que ustedes desean?»—dijeron.—«Pues aquí estamos nosotros para todo lo que de nosotros necesiten y nos sea dado conseguir.»

Y se hizo labor meritoria, labor verdadera, labor inmensa, y lo que parecía imposible, lo que en principio se creyó muy difícil de conseguir, fué realidad hermosa por su altruista cooperación. Nuestros paisanos re-

gresaron a Elche con la satisfacción inmensa del beneficio logrado, llevando en el corazón el más vivo testimonio de gratitud para los Sres. Chapaprieta, Francos y Gómez. Así se hace, y al interesarse tan de veras por la prosperidad de nuestro pueblo se han hecho acreedores a nuestro más profundo cariño y a nuestra mayor veneración.

Pecaríamos de injustos y desagradecidos si en el presente caso, como en todos, no diéramos «a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César». Con regocijo llenamos estas cuartillas, haciendo pública ostentación de agradecimiento y deseando vivamente que nuestros representantes y amigos continúen por el camino emprendido realizando tan meritoria labor; pues siempre encontrará nuestro aplauso y nuestro cariño sin límites quien se interese por nosotros y trabaje por nuestro bienestar. Prodigaremos nuestro aplauso en actos como el presente, sin distinciones de matices políticos ni ideas particulares, pues todo nos parece mezquino ante el interés común de nuestro querido Elche.

Reciban también nuestra más sincera felicitación los elementos directores de Nuevos Riegos «El Progreso» y La Electromotora Equitativa. Sabemos que han transigido, que han aportado buena parte de sus esfuerzos morales y materiales al logro de las comunes aspiraciones. Cuando se hace esto se eleva a las sociedades que se representa y se enaltece al pueblo que las cobija con su manto.

Páginas como la presente quisiéramos grabar continuamente con gruesos caracteres en nuestro editorial. Imitemos esta conducta todos y así haremos hombres y haremos Patria.

DEL REVUELO POLÍTICO LOCAL

Hacia el cumplimiento de una promesa

Me consta a mí, y de muy cerca por cierto, amados lectores de LA LIBERTAD, que os llamasteis a engaño el domingo anterior, al ver dejada incumplida aquella promesa nuestra que os hicimos en el número 366 de este semanario, correspondiente al domingo 18 de Marzo; pero yo, en nombre de estos cuantos amigos que me ayudan a redactar y sostener esta humilde hoja semanal, os pido mil perdones y creo, que para evitarnos todos otro momento de tristeza y de pena, no debo mentar aquí el motivo que a no cumplir nuestra palabra nos obligó, por ser bien conocido de todos los que con asiduidad, que agradecemos, nos vienen leyendo por espacio de siete años.

A cumpliros aquella palabra empeñada, me he ofrecido yo, por considerar, de acuerdo con mis amigos, que una cosa de la importancia pública que ha de revestir la que a tratar vamos, nadie más que yo era el mejor designado para hacerlo. Y como soy amigo siempre de no abandonar mi puesto de combate mientras continúe alistado en el registro del servicio activo, he aceptado la tal designación y allá van mis primeras palabras.

El pleito es bien sencillo. Una debilidad política, digo mal, una afirmación de pobreza, de inferioridad política, de

falta de elementos para una lucha, por que debilidad es flaqueza, y flaqueza puede sentirla y manifestarla lo mismo el grande que el pequeño, el rico que el pobre, de igual manera en el orden político como en el económico ó en el moral. Pero la afirmación de pobreza, de inferioridad, de falta de medios para entablar una contienda, es dejar patente la impotencia política, económica ó moral; es declararse insuficiente un hombre ó un grupo, cuando se requiere su concurso para sacar de su atasco a un amigo, para conseguir que triunfen los principios de la causa a que se está afiliado. Y claro está, ante tan franca y tan rotunda afirmación manifestada por quien a ello venía obligado, se vio precisada cierta personalidad de gran relieve en la política española, interesada en el pleito en cuestión, a gestionar acerca de algunos elementos de aquí, según se cuenta, y acerca también del que esto escribe, que os lo cuenta, y os lo afirma, para asegurar su base política en Elche, algo dejada de la mano de Dios, según confesión del propio interesado.

¿Y qué ocurrió luego? Yo te pido un gran favor, lector querido, a cambio siquiera de esas fatigas que te venimos dando semanalmente, así es un placer. Tú ya sabes, ó sabes lo que va a

mos á entrar en la Semana Santa, que nos invita á pensar en el recogimiento, por todo aquello que pasó el Salvador del mundo, consintiendo el martirio para que su sangre al correr, lavara las manchas que un día dejaran los pecados cometidos por sus enemigos.

Después vendrá la Pascua y con ella la mona, la tradicional mona. Y yo te suplico nuevamente, tengas un poco de paciencia, lector amado, y ten la seguridad de que el domingo 22 de Abril, si el cielo no dispone algo en contrario acerca de mí, comenzaré el primer escrito relatando con todos sus pelos y señales, lo ocurrido sobre el pleito político local, que tanto revuelo ha movido en nuestro pueblo.

Y después, te habré de enterar también estimado lector, de la obra grande llevada á cabo por Manuel Gómez en favor de la renovación de las costumbres políticas de aquí, para afianzar más y más el progreso de nuestro Elche querido, cu-

ya obra no será, por mucho que yo la aplauda, lo suficientemente aplaudida y por mucho que el pueblo se la agradezca, no lo será en el alto grado que ella se merece.

Manuel Gómez es partidario de que quien no tenga votos para llevar un concejal al Ayuntamiento, que no lleve ninguno; y que la política, cuando de la localidad se trata, vaya de abajo para arriba y que no venga de arriba para abajo.

También está demostrando Manuel Gómez, que las mayorías no hacen falta para administrar los intereses del pueblo, pues para gobernar, sólo hace falta honradez política.

Y si nó, á las pruebas.

Conque hemos quedado en que hasta el 22 de Abril.

Hasta entonces, pues.

VICENTE SANSANO.

Elche 29 Marzo 1917.

decíamos que conocíamos algo la psicología de las multitudes, publicaron un «entrefilet» aludiendo á uno de nuestros redactores, proponiéndole, —¡gracioso!— para un sillón de la Academia de Ciencias Morales... Nosotros, contestamos á este «entrefilet» proponiendo á los *escribidores* del periódico carca para ocupar sendos sillones en diferentes Academias, y mientras tanto, les ofrecíamos asiento en los de «La Empastrá». Bueno, pues el domingo anterior se nos desuelgan con un suelto de prosa *enfurrugada*, rehusando los sillones que les ofrecíamos... Conformes en que los rehusen, pues ya se nos revolvia el estómago, solamente de pensar, en que pudieran aceptarlos y tuviéramos que convivir con ciertas gentes.

En lo que no estamos conformes es en lo que dicen de que somos inoportunos, que no tenemos ingenio, que estamos creídos de nuestro saber, que no han visto nuestras profundidades, y que poseemos á falta de todas estas cualidades, espíritu práctico.

No son quiénes, los redactores del periódico germanófilo, ni menos el *ejemplar darwiniano* que suponemos autor del suelto «Reusamos», para juzgarnos.... Y no son quiénes, los redactores de «La Defensa» para juzgar de nuestras cualidades, por que ellos tienen suficientemente demostrado que no se distinguen por su ingenio sutil y alado, ni por su ilustración exquisita y atrayente, ni por el aticismo en su estilo periodístico, ni menos aun por el juicio imparcial y tolerante con sus adversarios. Al contrario, en vez de la fina ironía, emplean la chabacana mortificación, la cerril ofensa, muy propia de entendimientos romos-aherrojados por la tétrica ilustración frailuna despojada de toda espiritualidad. En vez del elegante florete ó de la fina daga florentina que hieren suavemente, emplean en la discusión la grosera navaja de amplia hoja que desgarran y martiriza. No son flores exquisitas del ingenio las que brotan de sus entendimientos ciegos de pasión, sino hojas desahridas y punzantes de cardo borriero, que asquean y ofenden con su contacto... Y por esto no estamos conformes con la opinión que de nosotros han formado esos señores *doctos y sabios* de «La Defensa», que no alcanzarán seguramente la inmortalidad por sus profundas lucubraciones periodísticas....

Y tengan entendido que estamos dispuestos á no dejar incontestadas ninguna de las alusiones que nos dirijan, á pesar de nuestra cortedad de ingenio y de la profundidad de su sabiduría. ¡Pues no faltaba más!

UNA SÚPLICA

Se ruega á la persona que inadvertidamente conserve en su poder un tomo en que está el periódico «El Vinalopó» y otros, tenga la bondad de manifestarlo al dueño del mismo José Pérez, el cual le estará altamente reconocido.

SOBRE UN RECURSO

En la sesión municipal celebrada el viernes último, se dió lectura á la resolución acordada por el Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia, sobre el recurso de alzada promovido por los propietarios de aguas del Pantano contra un acuerdo de este Ayuntamiento, por el que se ordena á la expresada comunidad, proceda al arreglo del cauce que pasa por el subsuelo de las calles Nuestra Sra. de la Asunción, y otras, cubriendo agujeros ó hundimientos existentes en el mismo.

Tal resolución ha venido á aclarar una duda que en dicha materia existía en nuestra corporación á la que siempre encontramos solícita para tales reparaciones, no obstante creer era de competencia de los propietarios de la acequia. Hoy con motivo de este recurso, queda delimitada tan o-

josa cuestión, pues claramente se lee en el último párrafo, del predicho documento que dice así: He resuelto de acuerdo con lo informado por la comisión provincial y lo propuesto por la Jefatura de Obras Públicas, desestimar por infundado (el recurso) y confirmar la providencia recurrida, declarando, que el arreglo, ó sea el cuidado y conservación del cauce de que se deja hecho mérito, corresponde á la Comunidad de propietarios de las aguas de la Acequia del Pantano de Elche, si esta es la propietaria del cauce en cuestión, ó en su defecto á los regantes que constituyen la expresada Comunidad, con exclusión de toda obligación por parte del Ayuntamiento de la Ciudad de Elche, en cuanto se relaciona con las indicadas obras, etc. etc.

Hora es ya de que nuestros Alcaldes se preocupen y solidifiquen, los derechos y obligaciones del municipio haciendo cumplir las leyes á quien corresponda.

Clínica del Dr. Buades

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS
PÁRPADOS Y VÍAS LAGRIMALES

CURACIÓN RÁPIDA DE LA GRANULACIÓN POR
TRATAMIENTO ESPECIAL

Procedimiento radical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación

Consulta especial para el único Depilatorio verdaderamente por medio de la Electricidad y sin dolor

Calle de Bilbao, núm. 4. — ALICANTE
(Al lado de la Isla Marítima)

EN LA "CRUZ ROJA"

El pasado domingo á las cuatro de la tarde, asistimos atentamente invitados, á la inauguración del nuevo local de la benemérita institución la «Cruz Roja».

Allí vimos á las respetables señoras doña Deomitila Coquillat de Gómez y D.^a María Quesada de Martínez de la Junta de Damas, á los señores de la Junta D. José Luis Martínez Gómez cura regente de Santa María, D. Antonio Sánchez Bernad, D. Manuel Martínez Magro, D. Manuel Ruiz Bordonado, D. Pascual Mollá Coves, D. Antonio Morell; el representante de Coro Clavé don José M.^o Coves Pérez; el sargento de Seguridad D. Manuel Ferreiro y en representación de LA LIBERTAD y «Nueva Illice», nuestro compañero Francisco Espinosa Gómez.

Después de haber visitado todas las dependencias, que por cierto son bastante amplias y muy bien ventiladas é iluminadas, los invitados, pasaron revista á la brigada de la institución, quedando admirados de lo bien que hacen todos los movimientos.

La Junta directiva, nos invitó á pastas y licores.

SE VENDEN dos casas, recientemente construidas, al precio de 1.100 pesetas una y de 1.300 la otra, situadas en la calle de Colón (antes Espi).

Daran razón en la travesía de la misma calle, número 8.

GACETILLA TEATRAL

Dispensen mis lectores, si he estado unas semanas alejado de la opinión, pero las circunstancias así lo han dispuesto; conque primeramente les diré de la función del pasado sábado.

Organizada por nuestro simpático y activo alcalde D. Tomás Alonso Blasco, se celebró la citada función en el Kursaal, á beneficio de las obras del nuevo Asilo. El resultado, tanto pecuniario como artístico, fué estupendo; no cobró nadie, absolutamente nadie, y pagó todo el mundo, pues de lo contrario no se hubiera recaudado cinco novatos y un ducado, cantidad muy respetable.

La Agrícola Illicitana

La sesión mensual de Marzo. —Continúan las propuestas. —Denuncias y quejas de los Representantes. —Acuerdo transcendental.

La Agrícola Illicitana, celebró su sesión mensual de Marzo el domingo anterior, último del citado mes; y como en las sesiones anteriores, continuaron las propuestas de socios, que tampoco bajaron esta vez de cincuenta. Y és, que los campesinos van ya haciéndose cargo de aquello que les conviene; pues desde que se fundó La Agrícola, son respetados y atendidos en todas partes.

El Presidente hace saber á los asociados, que teniendo presente las cordiales simpatías que existen entre don José Francos Rodríguez y La Agrícola, envió el día 19 un telegrama de felicitación al señor Francos con motivo de su fiesta onomástica, cuya felicitación ha agradecido nuestro digno diputado, como habrán visto los reunidos por el telegrama que el Sr. Francos le había dirigido y al que dió lectura el Sr. Secretario.

Dice el Sr. Antón Soriano, que ya ven los campesinos que las cosas andan por el camino de la ilustración, del progreso y del bien.

Pide la palabra el representante del Derramador, Sr. Quiles, y con palabra fácil, denuncia haberse apropiado alguien una buena parte del camino del Molar y también de la vereda, así como los sobrantes de agua de la segunda elevación de «El Progreso» que inundan camino y terrenos en perjuicio de muchos.

Dice también el Sr. Quiles, que es oído con gran atención por los reunidos, que viene ocurriendo algo que no debía ocurrir en las escuelas rurales, pues sucede, que á la persona que se nombra, nunca se adapta á ello, y solicita en seguida el traslado, ocurriendo, que unas veces por que hay maestro nombrado y no toma posesión, y otras por que no lo hay, están las escuelas cerradas y los niños del campo carecen de la instrucción primaria, que tanta falta hace á la mayoría de los españoles.

Se promueve alguna discusión en tal sentido y el Sr. Sansano, como Presidente de la Comunidad y como concejal, promete ocuparse de lo uno y de lo otro con gran interés, y dará cuenta en la sesión próxima de todas sus gestiones hechas en el Sindicato de la Comunidad y en el Ayuntamiento.

El Sr. Ruiz, representante de Perleta, es de opinión, que á los regantes, que por conveniencia ó descuido inundan los caminos, debe exigírseles, aparte de la multa que se les imponga, el arreglo del camino perjudicado.

También promete el Sr. Sansano ocuparse de ello en la Comunidad.

El representante de Algorós, Sr. Candela Agulló, usa de la palabra para recordar á los campesinos aquella infamia que en la agencia ejecutiva de contribuciones se cometió hace unos diez años con el desgraciado compañero Pedro Segarra Mollá, desposeyéndole de una finca de su propiedad por morosidad en el pago de la contribución, teniendo el perjudicado ciudadano los talones en su poder, de cuyo hecho, según se dice, murió al poco tiempo un hermano de Segarra que habitaba la finca y quedó sin albergue para él y unos pequeños; y el pobre Segarra se ha arruinado y no tiene muy bien sus facultades mentales.

La indignación, junto con el sentimiento, dominó en los reunidos y el pobre campesino lloraba amargamente. Sobre este particular se acordó ejercer la acción popular para pedir justicia allí donde sea preciso hacerlo; y llevar el acuerdo á una junta general para darle forma.

Se acordó celebrar Junta general extraordinaria, el domingo 15 de Abril para proceder á la lectura del nuevo Reglamento, aprobado ya por los representantes en sesión extraordinaria.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las once treinta.

El asunto *Mesquera*, ha de formar parte de los grandes acontecimientos que en la vida illicitana han de solventarse el 1917, que como ya venimos anunciando desde el pasado año había de ocurrir en nuestro pueblo; pues si unido á lo político viene lo popular, no hay duda que tendremos en el presente año para todos los gustos.

Ya veremos, si vida y vista podemos conservar para entonces, quien vence á quien.

¡TIJERICAS SON!...

Esos piadosos redactores de «La Defensa» son de lo más chusco y gracioso que existe en la fauna periodística. No se les puede tomar en serio nunca, á pesar de los aires de «magister dixit» de que se revisten para contender con sus adversarios. Ahora, con motivo de uno de nuestros artículos sobre la sospechosa luz de Santa María, en el que

En primer lugar es de aplaudir la noble iniciativa y el desinterés con que todas las personas que en la misma tomaron parte, contribuyeron cada una en su trabajo al mayor éxito de la función, haciéndolo gratuitamente todos, así como la Dirección, dependencias, impresor, etc. etc., abonando los señores que tienen derecho a localidades el importe de ellas en atención al fin benéfico de la función.

Son también dignas de agradecimiento las bellísimas señoritas que dirigieron a los niños en las funciones, así como el maestro pianista contribuyendo con sus desvelos y trabajos a presentar al público un cuadro de actores infantiles de ambos sexos que hicieron pasar la velada alegremente, sorprendiendo con sus trabajos como si fuesen actores consumados, y cosechando numerosos aplausos de la concurrencia, que no se cansaba de oír a tan monísimos actores, y que por lo avanzada de la hora que terminó la función, se vió privada de hacer mayores demostraciones de entusiasmo a los mismos.

Se proyectaron películas; Pedro Pérez Martos ejecutó varias obras a violín; Antonio Maciá Fuentes recitó un monólogo; Blanco y Negro, con la maestría de siempre, ejecutó Maruxa y Reina Mora; Coro Clavé cantó magníficamente el Nocturno de Chopin y la Salve de Gigantes y Cabezones, viéndose obligado, ante las insistencias del público, a bisar esta última obra.

La zarzuela «La Virgen de la Ermita», fué interpretada colosalmente por las niñas que tomaron parte, distinguiéndose notablemente Encarnación Latorre en su difícil papel de característica, que desempeñó de manera prodigiosa, la monísima Herminia López en el difícil papel de Beatriz, que interpretó como una verdadera actriz, cosechando grandes aplausos, así como sus compañeras Isabel Alberola, María Molina, Asunción Ibarra y Rosario Penalva, que juntas con el coro compuestos por las niñas Josefina Arias, Mariana Boix, Encarnación Sánchez, Emilia Díaz, Antonia Agulló, Paquita Manchón y Elena Quiles, nos hicieron admirar la belleza de su música, teniendo que repetir los tres números de que se compone, cosechando grandes aplausos y dulces con que fueron obsequiadas todas por nuestro digno Alcalde, al final de la representación.

En «El Rey Chico», llamaron poderosamente la atención por el gusto en el vestir, y el entusiasmo con que cada uno trabajaba, y sus hermosas voces que denotaban verdadera afición, los niños Esteban Penalva, Luis Chorro, José y Rafael García, Ricardo Díaz, Manolo Rodríguez, y Diego Valero en su papel de perturbador del orden social, que estuvo muy bien, entusiasmando a la concurrencia que con sus aplausos suspendía momentáneamente sus parlamentos, destacándose en esta obra el pequeño José Moraldez, que en el papel de cocinero estuvo colosal, contribuyendo todos ellos y con las voces del coro compuesto por José y Francisco Sánchez, Ricardo Rodríguez, Amador Blasco y Manuel Aznar, a hacernos pasar un rato delicioso, siendo obsequiados igualmente con cartuchos de dulces que arrebatában con gran alegría.

Últimamente se representó la bonita comedia «La Revoltosa», donde la monísima Herminia López lució todas sus facultades en el papel de protagonista, encantando con su gracia y manera de decir al público que loco de entusiasmo no hacía más que aplaudir, así como las monísimas Encarnación Sánchez, Josefina Arias y Emilia Díaz que con su meritisima labor cautivaron al público que a todas ellas premiaba con sus entusiastas aplausos.

Fue una idea digna de aplauso la de que los asilados de ambos sexos asistiesen a la función ocupando las plateas laterales, los cuales, a más de la satisfacción que con ellos experimentaron, fueron obsequiados por el Sr. Alcalde cada uno con un cartucho de dulces y los hombres con una pese-

ta regalo del mismo, y las mujeres con otra que les entregó el conocido industrial don Francisco Brotóns; al terminar el espectáculo, el Sr. Bernad, dueño de la fonda La Confianza, se los llevó a todos a su casa y les obsequió con chocolate, dulces, pastas y flores, siendo llevados en carruaje al Asilo, después de dar las gracias por el rato tan feliz que habían pasado en aquella noche que jamás olvidarán.

Para terminar, a continuación publicamos un estado de lo recaudado, que el señor Alcalde ha tenido a bien remitirnos, rogándonos al mismo tiempo que desde estas columnas demos las gracias a todos los que han contribuido con sus trabajos y esfuerzos al mayor éxito económico y al público ilicitano que con su presencia y desinterés ha dado una prueba más de su amor al prójimo.

El producto obtenido por la venta de las localidades de todo el teatro ha sido 944'15 pesetas, más 11 ptas. de donativos de algunos señores, que dan un total de 955'15 pesetas, cuya cantidad ha sido entregada íntegra en la tarde del lunes en el despacho de la Alcaldía a las señoras que componen la Junta del Asilo, y telegrafiado a nuestro paisano Sr. Coquillat.

14 plateas a 6 pesetas.	84
268 butacas patio a 1 peseta.	268
154 » » a 0'75.	115'50
44 butacas platea 1.ª fila a 0'75.	33
52 » » 2.ª fila a 0'60.	31'20
90 anfiteatros 1.ª fila a 0'60.	54
84 » » 2.ª » a 0'50.	42
84 » » 3.ª » a 0'50.	42
1093 entradas a 0'25.	273'25
2 sillas anfiteatro a 0'60.	1'20
Total.	944'15
Donativos.	11
Total.	955'15

El domingo hizo su debut en este mismo coliseo la compañía de zarzuela que dirigen el notabilísimo actor don Antonio García Ibáñez y el maestro concertador D. Modesto Pérez, con las obritas «El Golfo de Guinea», «Música, Luz y Alegría», «El Banderín de la 4.ª» y «El primer fresco»; todas ellas fueron muy acertadamente puestas en escena y con gran lujo.

La compañía es bastante buena, las tiplees son regularcillas, pero hay una, que ignoramos su nombre, que es una artista de muy buena ley.

En el sexo fuerte se encuentra el señor García Ibáñez, pistonudo actor cómico que nos hizo reír lo indecible en la manera de decir los chistes. Manolo Alvarez y Arturo Lledó, no están mal, mucho mejor que la temporada pasada; Cremades cada vez nos gusta más, y los demás que nos dispensen, pues desconocemos sus nombres.

¡Ah! la hija de García Ibáñez muy mona. También se representaron el lunes «El Potro salvaje», «El último juguete» y «Los dos fenómenos».

Añoche, después de proyectarse las series 1.ª y 2.ª de «El diamante celeste», grandiosa película en TREINTA series, hizo su reaparición en este teatro el afamado dúo LOS RANSINIS; esta vez ha venido reformado, no sabemos debido a qué, pero es lo cierto que de él forma parte la joven y bellísima canzonetista Electina Mániz, que tantos éxitos ha alcanzado en cuantos teatros ha actuado.

Esta noche, además de la actuación de estos notables artistas, se proyectarán las series 3.ª y 4.ª, continuación de «El diamante celeste».

TONKIN.

Café Tupinamba

Plaza Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gatas 5 céntimos
leche 5

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: Pesetas 10.000.000

RESERVA: Pesetas 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Alcoy, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias.

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13.

Curación de las Enfermedades del Estómago é Intestinos

GASTROVANADINA

Quando no se dijere bien no pueden asimilarse las substancias que se ingieren para nutrirse, los alimentos no aprovechan y el enfermo se demacra, adelgaza y se hace anémico.

Quien no dijere bien es una persona desgraciada y digna de compasión, es una persona que sufre constantemente.

Después de cada comida siente dolor de cabeza, vértigos, hinchazón, sofocación, erupciones, pesadez que le lleva a la tristeza, melancolía y a la desesperación.

Así se explica la génesis de muchas anemias, enfraquecimientos y distintas formas de desnutrición; por la noche tienen opresiones, pesadillas, molestias y no tardan mucho en ser neurasténicos, sin contar las otras complicaciones, tales como diabetes, albuminuria y cáncer.

Si queréis digerir bien, no dejad de tomar hoy mismo GASTROVANADINA, este es el digestivo ideal y el remedio por excelencia para curar todas las enfermedades del estómago é intestinos.

La GASTROVANADINA hace digerir desde el primer día, curando las enfermedades del estómago é intestinos, dolor, acidez, vómitos y estreñimiento y regulando la digestión el enfermo come más, digiere mejor y se nutre.

Una sola caja de GASTROVANADINA da mejor resultado que largos meses de otro tratamiento.

La GASTROVANADINA deben tomarla los enfermos de dispepsias, gastralgias, pirosis ó acedias, neurastenia, debilidad general, y en una palabra, todos aquellos que no asimilan, que no eliminan ó que realizan con deficiencia manifiesta estas funciones del metabolismo orgánico, indispensables para realizar una vida normal y fisiológica.

Debido al éxito de la Gastrovanadina han sido muchos los que han pretendido imitarla, y para evitar que al público le sorprendan con imitaciones y falsificaciones siempre peligrosas, el Excmo. Sr. Ministro de Fomento me ha concedido privilegio por 20 años, después de haber sido demostrado que la GASTROVANADINA es el mejor remedio para la curación de todas las enfermedades del Estómago é Intestinos, que ha proporcionado existencia agradable a millares de personas que sufrían del Estómago, que no digerían bien y que desconfiaban de curarse, porque lo habían ensayado todo inútilmente. Desconfiad de imitaciones.

Probad una caja y os convenceréis

Caja grande, 2'50 pesetas.

Caja pequeña, 1'50 pesetas.

Laboratorio y Farmacia COQUILLAT

EL TIO PAU Y CHOLIN

El tío Pau y el seu secretari Cholin fan saber als llauradors y als demás en cheneral, que después que se menchen la mona, entrará este chui en la seua vida de 1911 y cá número valdrá cincuenta duros.

Ni nos ham fer vells, ni estem malalts, ni nos ham morat, ni nos ham venut. Ya ho sabem!!!

NOTICIAS

Liga antigermanófila.

Han sido elegidos para formar el Comité de la Liga antigermanófila de la localidad, los señores siguientes:

D. Leopoldo González Serrano, D. Julio M.ª López Orozco, D. Vicente Sansano Fenoll, don José Casanova Bernad, don José Botella Tello, D. Francisco García Dalmau y D. Marcial Torres.

La Secretaria de este Comité queda a cargo del Sr. García Dalmau.

Natalicios.

El día 28 del pasado dió a luz con toda felicidad una robusta niña, D.ª Dolores Antón, esposa de nuestro particular amigo D. Joaquín Torregrosa Sansano.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de la más perfecta salud.

También el 30 del pasado mes dió a luz felizmente una preciosa niña, D.ª Carmen Tari Navarro, esposa del Secretario del M. I. Ayuntamiento y muy apreciado amigo nuestro D. Daniel Fenoll Follana.

Tanto la madre como la hija gozan de la más completa salud.

Damos nuestra más cordial enhorabuena a tan dichosos padres.

Defunciones.

A las primeras horas del miércoles, dejó el mundo de los vivos, el virtuoso D. Antonio Foncuberta, padre político del capitán de la Guardia Civil de esta ciudad D. Fulgencio Gómez Carrión.

Al entierro verificado a las seis de la tarde del mismo día, concurrió un numeroso y distinguido acompañamiento.

Despidieron el duelo, D. Fulgencio Gómez Carrión, capitán de la Guardia Civil; D. José Luis Martínez Gómez, cura de Santa María y D. Tomás Alonso Blasco, alcalde de esta ciudad.

Sirvan estas líneas, de lenitivo para el inmenso pesar que en estos momentos pasa la familia del finado.

El sábado por la mañana dejó de existir la madre del acaudalado fabricante de la localidad D. Vicente Serrano Serrano.

El entierro se efectuará hoy domingo a las once en punto de la mañana.

Bienvenido.

Nuestro amigo el simpático Arturo Blasco Boronat, ha llegado a la ciudad Condal, seguramente atraído por el tufillo de las monas.

Bienvenido sea el caro amigo, deseándole grandes triunfos en los días moneros.

Encartera.

Por exceso de original se nos ha quedado un artículo contestando al publicado en «Nueva Illice» el pasado domingo que su autor titulaba «Filiás y fobias».

El próximo número lo publicaremos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA CONFIANZA FONDA Y RESTAURANT

— DE —
José Bernad Valero

Sagasta, 2 — ELCHE

Servicio de carruajes á todos los trenes.

DISPONIBLE

FABRICA DE ALPARGATAS

CON SUELA DE CAÑAMO DE EXCELENTE CALIDAD
Especialidad de la tan renombrada

ALPARGATA CARAVAQUEÑA

Se remite gratis á quien lo solicite, Catálogo ilustrado de los modelos que se fabrican

Diego Hernández

CARAVACA (MURCIA)

DELASYH

A LOS AGRICULTORES

Único producto anticriptogámico que sustituye al sulfato de cobre y azufre, para combatir las enfermedades de la viña, Mildiu, Oidium y Anthracnosis ó mal del carbón.

Los hechos lo han demostrado. Países tan agrícolas como Grecia, Italia y Francia han salvado sus cosechas estos dos últimos años con el uso del producto DELASYH en sustitución del sulfato de cobre y azufre del que carecían.

65 por 100 de sales de cobre, azufre y arsenicales, 35 por 100 de materias nitrogenadas y amoniacales.

Economía en el precio y efectos positivos en su aplicación.

En las hortalizas, alfalfa y árboles frutales, ataca á toda clase de insectos que les destruyen.

PARA PEDIDOS É INSTRUCCIONES DIRIGIRSE Á
LA ENOLÓGICA LEVANTINA

Ó SU REPRESENTANTE EN ELCHE
HIJOS DE CARLOS ANTÓN

Aguas del Vichy

VALENCIANO

Bicarbonatadas Magnésicas

Son tantas las aguas minerales más ó menos medicinales las que se venden en España, que acaso estén agotados los adjetivos para calificar á cada una como la mejor.

Al descubrirse y explotarse el manantial de estas aguas no seremos nosotros quienes alabemos sus cualidades, sino el público al cual las ofrecemos.

Como aguas minerales medicinales serán los enfermos del Estómago, Intestino, Hígado, Orina, Estreñimiento y Diabetes, los que se encarguen de acreditarlas; hoy podemos afirmar con las certificaciones de los enfermos, que en 6 meses solo que son conocidas del público, pasan de 400 las curaciones.

Los efectos curativos son rápidos y los enfermos sometidos á su tratamiento encontrarán la curación de su dolencia en plazo breve.

Esto ha sido causa que el elemento médico las tengan en primer lugar en las capitales que son ya conocidas por su acción rápida y curativa.

Como aguas de mesa son tan agradables al paladar que las personas de gusto delicado las encuentran exquisitas y finas.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurantes de toda España.

Para hermopear el cutis y destruir el vello solo existe el DEPILIUM BULBIS

Nada hay que afea más á las señoras, como la presencia del vello sobre su cara y por eso desde tiempo inmemorial se emplean varios remedios para extirparlo.

Todos los productos que en el comercio se hallan con el nombre de depilatorios son preparaciones á base de *Arsénico*, que siendo *tóxico* produce el lento envenenamiento; y de *cal viva* que por ser *cáustico* poderoso produce llagas y granos de difícil curación. Los árabes usaban resina y películas aglutinantes, cuya extirpación dolorosa producía grave irritación local.

Todos los remedios disuelven el pelo sobre la epidermis, pero ninguno penetra en su profundidad y por consiguiente no destruye la raíz, á los pocos días se reproduce con más fuerza, y aquel vello que fué suave y fino se convierte en áspero y rígido.

Para evitar estos inconvenientes se emplea el *Devilium Bulbis*, único que hace desaparecer el vello ó pelo en cinco minutos, *extirpando completamente la raíz* sin ocasionar escozor ni irritación en la piel.

Laboratorio y Farmacia A. COQUILLAT

INSTITUTO SIFILIOGRÁFICO

Avenida del Doctor Gadea, núm. 18
ALICANTE

Enfermedades secretas y enfermedades de la piel.
Inyecciones intravenosas é intramusculares de Salvarsan (606) y Neosalvarsan: 914.—Diagnóstico exacto de la sífilis por la reacción de Wasserman.
Horas de Consulta, de 11 á 1 de la mañana y de 7 á 9 de la noche.

Sociedad Anónima de Seguros "Aurora"

CAPITAL 10.000.000 DE PESETAS

SEGURO ESPECIAL DE COSECHAS

Esta Sociedad asegura contra incendios las cosechas de cereales, en el bancaal, en la era y en los depósitos y graneros.

REPRESENTANTE EN ELCHE

MANUEL PENALVA ESCOBAR

Calle Abad Pons, número 18

Sub-Director en Alicante: ANGEL HERRERO SALMERON, Sagasta, 1

TALLER DE GUARNICIONERIA

— DE —
Gaspar Quiles Pascual

Puente Ortices, 2 — ELCHE

Se confeccionan toda clase de arcos para carruajes y arcos de montar.—Se visten carros de trabajo.—Especialidad en los de paseo.—Venta de artículos de Guarnicioneros, grasas para ejes de carros y para suavizar á los carruajes.

YA NO MUEREN LOS NIÑOS

de las enfermedades de la dentición si á tiempo usan el

DENTOFILO INFALIBLE

para el Babeo y Lombrices

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, (enfits,) diarrea, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

Se ha observado que los niños que más sufren en el periodo de la dentición son los de constitución raquitica y escrofulosa y todos los que han tenido una alimentación deficiente, ya por carecer la madre de abundante secreción láctea ó ya por la mala calidad de la misma.

Este medicamento no ocasiona mal alguno, pues debido á su composición, es inofensivo, benigno y recomendado como reconstituyente de los huesos en todas las enfermedades que los niños contraen en el periodo de la dentición.

PRECIO: 1'50 PESETAS

Laboratorio y Farmacia A. COQUILLAT